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Egregi Signore e Signori Consiglieri, cari cittadini!

L’art. 49 della L.R. dd. 03.05.2018, n. 2 prevede che il Consiglio Comunale approvi il  
documento di programmazione. 
Ai sensi del nostro statuto vigente il Sindaco presenta, sentita la Giunta, al Consiglio 
comunale le linee programmatiche relative alle azioni e ai progetti da realizzare nel 
corso del mandato entro 45 giorni dalla data dell’elezione della Giunta Comunale. 

Quale  vostra  Sindaca  rieletta  sono  consapevole  del  mio  incarico  che  cercherò 
nuovamente di esercitare nel migliore dei modi a favore del Comune di Montagna e 
dei suoi cittadini che ho l’onore di presiedere quale prima cittadina. 
Sono sicura che i Consiglieri eletti vorranno svolgere insieme a me i compiti a noi 
conferiti dalla legge e nell’interesse dei nostri cittadini, nel rispetto reciproco e nello 
spirito di  buona collaborazione. 
Il  mio impegno personale è quello  di  far  rispettare  il  risultato  elettorale  e chiedo 
dunque a tutti a voler contribuire in tale senso, impegnandomi al fine di un lavoro 
costruttivo e fruttuoso. 
Mi auspico di  essere per i  miei  cittadini una buona Sindaca, una consulente e di  
poter aiutare tutti coloro che vogliono considerarmi, ascoltando ed essendo sensibile 
ad ogni problema che mi verrà posto. 

Montagna  come  centro  di  vita,  di  incontro  ed  istruzione,  di  lavoro  e  di  sviluppo 
economico nonché come luogo per il tempo libero e di vacanza: sarà nostro impegno 
migliorare ogni sviluppo economico, sociale ed ecologico cercando di mantenere e di  
migliorare la qualità e lo stile di vita dei nostri cittadini. 

In questo senso presento il mio programma per i prossimi cinque anni amministrativi 
come segue: 

La nostra amministrazione nel servizio dei cittadini

L’attività  amministrativa  dovrà  essere  indirizzata  ai  fini  del  fabbisogno  e  delle 
necessità dei cittadini. 
I collaboratori dell’amministrazione comunale svolgono con propria responsabilità i 
compiti a loro posti. Formazione costante sarà inoltre elemento indispensabile per far 
fronte alle disposizioni normative che mutano velocemente. Il servizio al cittadino e 
l’interesse pubblico saranno principi essenziali. 
Gli orari degli amministratori, del corpo forestale e del tecnico comunale daranno la 
possibilità ai cittadini di far fronte ai servizi da loro richiesti. 
Ai miei colleghi nella Giunta Comunale verranno conferite singole materie, le quali 
dovranno essere curate con interesse,  impegno e responsabilità.  Inoltre  vengono 
attribuite funzioni particolari a singoli consiglieri. 



Quale Sindaca sovraintendo alle funzioni a me attribuite e cercherò di incrementare 
la buona collaborazione con l’amministrazione provinciale e statale,  con l’azienda 
sanitaria e la comunità comprensoriale nell’interesse della comunità. 
Inoltre mi impegno a proseguire l’ottima collaborazione e lo scambio di informazioni 
con i  miei  colleghi  Sindaci  dei  Comuni  limitrofi.  In  questo  modo verranno create 
sinergie  al  fine  di  realizzare  comuni  progetti  e  risparmiare  fondi  pubblici.  Un 
importante passo si  dovrà fare nella collaborazione intercomunale tra i  Comuni di 
Trodena, Anterivo, Aldino e Ora, questo al fine di garantire un amministrazione più 
efficiente. 
Nelle  riunioni  annuali  i  cittadini  verranno  informati  sull’operato  amministrativo  del 
comune e si potrà discutere e trattare temi ed argomenti importanti. 
Un  importante  progetto  sarà  l’adeguamento  degli  uffici  comunali  alle  prescrizioni 
sulle norme della privacy, inoltre dobbiamo far fronte alla necessità di trovare ulteriori  
spazi  per  gli  uffici  comunali.  Tale  possibilità  è  data  dal  collegamento  degli  uffici 
esistenti  al  vecchio ambulatorio medico. Un progetto dovrà formare la base per i  
necessari lavori di adeguamento. 

Tasse, tariffe e regolamenti

Continueremo  anche  in  futuro  a  gestire  i  singoli  servizi  in  modo  efficiente  ed 
economico e di  non far gravare il  peso dei  tributi  sui  nostri  cittadini.  Sarà nostra 
premura esaminare ogni possibilità per ridurre costi e tenere più basso possibile le 
tasse e le tariffe. Nonostante la disposizione normativa che ci obbliga la copertura 
dei  servizi  al  90% e l'applicazione del  patto  di  stabilità cercheremo di  garantire i  
funzionamento dei singoli servizi con una gestione soddisfacente delle tasse e delle 
tariffe per i cittadini. 

Progetti

Parcheggio all’inizio del paese
La  sistemazione  del  parcheggio  all’inizio  del  paese  e  della  via  stazione,  la 
realizzazione dell’accesso all’uscita di emergenza della palestra, la costruzione della 
via  di  collegamento  al  cortile  scolastico  e  l’ampliamento  della  scuola  materna 
saranno  oggetto  dell’opera  centrale  da  realizzarsi.  La  base  per  l’avvio  alla 
progettazione sarà lo studio di fattibilità, già approvato dal Consiglio comunale. In 
fase  di  progettazione  si  potranno  dar  luogo  a  modifiche  e  idee  come  p.e. 
l’integrazione dei chioschi campestri. L’avvio dell’opera avverrà con la progettazione 
che si realizzerà nel 2021. 
Cantiere comunale 
A seguito del trasferimento gratuito della ex casa cantoniera (Anas) e la modifica al 
piano  urbanistico  comunale  si  potrà  ora  dar  luogo  alla  progettazione  della  casa 
cantoniera.  Quale  base  sarà  lo  studio  di  fattibilità,  elaborato  dall’arch.  Daniel 
Ellecosta.  La costruzione della casa cantoniera sarà realizzata nel  periodo 2020-
2025. 
Edificio della vecchia Ferrovia
Si darà luogo ad un ripensamento per quanto riguarda l’utilizzo dell’edificio dell’ex 
Ferrovia in via stazione, ceduto gratuitamene dalla Provincia al  Comune e che è 



stato oggetto di un lungo procedimento di partecipazione al fine dell’elaborazione di 
uno studio di fattibilità. 

Infrastrutture

Rete idrica
Rinnovo della condotta di adduzione al serbatoio “Müllerbachl”
Finalmente verrà realizzato il progetto per il rinnovo della condotta di adduzione al 
serbatoio  Müllerbachl,  grazie  al  finanziamento  tramite  la  Legge  provinciale 
sull’economia montana. È stato dato innizio al procedimento per l’appalto dei lavori. 
Un breve tratto di ca. 600 m lunghi era già stato realizzato insieme al Comune di Ora,  
durante  il  risanamento  della  rete  idrica.  Congiuntamente  verrà  realizzata  la  rete 
banda larga e per l’elettricità. 
Rete idrica Castelvetere 
La rete idrica a Castelvetere verrà rinnovata in colloborazione con l’autorità forestale 
e l’ufficio ecologia ambientale (biotopo). Il Comune provvede alla progettazione per la 
posa  di  una  nuova  conduttura  tra  il  campo  sportivo  e  l’edificio  “Ferienheim”  e 
l’autorità forestale assumerà il progetto nel proprio programma per quanto riguarda la 
zona  del  pascolo.  Tale  intervento  si  rende  necessario  al  fine  di  evitare  ulteriori  
perdite di acqua, che ultimamente abbiamo constatato. 
Rete acque piovane 
Con la deviazione delle acque piovane in zone di pericolo come p.e. a Gleno si vuole 
evitare  ulteriori  danni  a  seguito  di  franamenti  e  pioggie  intense.  La  base  di  tali  
interventi è data da uno studio di fattibilità già elaborato. 

Strade, viablità e traffico 

Strada comunale Casignano 
A seguito  del  risanamento della  strada comunale  eseguito  nel  tratto  tra  Molini  e 
Casignano si vuole ora passare al risanmento del tratto tra Casignano e “Kalkofen”, 
che si trova in uno stato precario. A seguito di uno studio geologico si passa ora alla 
progettazione per gli interventi necessari. 
Strada comunale Doladizza
La strada comunale per  Doladizza necessita  di  un intervento  di  risanamento  nei 
prossimi anni. 
Strada comunale Gleno di Sotto 
Pure per la strada comunale Gleno di Sotto si progetta un invento di ristrutturazione. 
Accessi ai masi sparsi 
Siamo ancora in attesa del finanziamento da parte dell’Ufficio economia montana per 
i progetti elaborati riguardante gli accessi ai masi “Elsenhof”, “Tschalfai” e “Roaner”. 
Per quanto riguarda la strada d’accesso al maso “Rienzner” nonché il miglioramento 
dell’accesso  al  maso  Rothenhof  a  Doladizza,  questi  devono  essere  progettati  e 
presentati all’ufficio competente per il finanziamento .
Via di collegamento presso la via delle Dolomiti 
Presso la via delle Dolomiti nell’ambito tra le fermate d’autobus e la via Gebach verrà  
realizzata una via di collegamento. Questo intervento si è reso necessario al fine di 
garantire un passaggio sicuro per chi transita lungo il percorso “Blauburgunderweg”. 



Percorso  pedonale  –  collegamento  tra  la  zona  artigianale  e  il  tracciato  ex 
ferrovia a Doladizza 
Nel  corso  della  realizzazione  dei  sovrapassaggi  ciclabili  da  parte  dell’Azienda 
comprensoriale Bassa Atesina-Oltradige, il Comune intende realizzare un percorso 
pedonale lungo la SS 48 nell’ambito delle fermate d’autobus e l’entrata alla zona 
artigianale fino al tracciato della ex ferrovia. 
Fermate d’autobus
In  collaborazione  con  la  Provincia  –  Ufficio  Infrastrutture  verranno  realizzate  tre 
fermate d’autobus in zona “Albergo Ponte”. Anche presso l’Albergo Pausa, dove la 
Provincia  eseguirà  interventi  di  messa  in  sicurezza  del  tratto  stradale,  verranno 
costruite  due  nuove  fermate  d’autobus.  Questi  interventi  vengono  realizzati  in 
collaborazione con la Provincia, il Comune ed i privati. 
Mobilità
A seguito  dello  studio  di  fattibilità  riguardante  la  mobilità  a  Montagna,  elaborato 
dall’ing. Theil nell’anno 2013, l’amministrazione comunale intende realizzare alcune 
misure  per  aumentare  la  sicurezza  stradale.  Non  solo  si  progetta  un  lavoro  di 
sensibilizazzione della popolazione, bensì verranno intensificati i controlli di velocità 
nelle zone più rischiose. 
Per dare più sicurezza ai pedoni lungo i passaggi pedonali e marciapiedi, si progetta 
di incrementare la nuova tecnologia dell'illuminazione con lampade LED. 
Finalità: 
- Rallentamento del traffico nel centro del paese e lungo le strade della via Dolomiti e 
via Egna
- Limitazione del traffico nel paese di sopra 
- Evitare la deviazione di turisti nel centro (Turisti con destinazione Val di Fiemme)
- Realizzazione della via di collegamento al cortile scolastico con finalità di ridurre il  
traffico “scolastico” 

Ambiente ed energia

Centralina elettrica 
Nel corso del rinnovo della rete idrica Casignano – Müllerbachl verrà realizzata la  
nuova centralina elettrica al fine della produzione di energia “pulita”.
Illuminazione pubblica 
Gradualmente  vorremo  provvedere  alla  sostituzione  della  rete  d'illuminazione 
pubblica passando alla nuova tecnologia dell'illuminazione con lampade LED. 
Montagna come Comune Clima 
Il nostro Comune s’impegna in una politica di energia ed ambiente pulito.  

Protezione civile 

A seguito  dell’approvazione del  piano delle  zone di  pericolo  e  le  diverse  misure 
successive  di  riduzione dei  pericoli  abbiamo provveduto  alla  rimodifica  del  piano 
delle zone di pericolo. Anche in futuro sarà nostro interesse garantire la sicurezza e 
l’incolumità  dei  nostri  cittadini.  A  tale  scopo  continueremo  la  collaborazione  con 
l'autorità  forestale,  l'ufficio  provinciale  di  geologia  nonché  l’Agenzia  di  Protezione 
civile.  



Salute e vita sociale 

Casa di riposo 
L’Azienda pubblica Griesfeld di Egna, che da anni gestisce in modo professionale la 
nostra  casa di  riposo Lisl-Peter,  continua il  suo operato.  Questo  ci  garantisce  la 
continuità  del  servizio  alla  cura degli  anziani  ed una gestione professionale della 
struttura. Cercheremo di incrementare lo sviluppo dell'azienda insieme al sostegno 
dei comuni limitrofi Aldino, Trodena e Anterivo. 
Salute
Ambulatorio  medico,  servizio  infermieristico,  servizio  cura  giornaliero  e  servizio 
consultorio  infantile  offrono  importanti  servizi  fondamentali  per  i  nostri  cittadini 
nell’ambito della salute, che cercheremo di garantire anche in futuro.  
Medico di base
A seguito del pensionamento del dott. Manfred Nussbaumer, rimane nostro grande 
interesse di attivarci al fine di garantire un medico di base sul territorio comunale.  
Anche se tale competenza è dell’Azienda sanitaria, ci impegneremo in continuazione 
a richiedere tale servizio. 
Anziani 
Per i nostri anziani abbiamo tutt’ora a disposizione 6 alloggi per anziani. 
Un  nostro  grande  interesse  è  il  sostenimento  del  lavoro  di  volontariato,  che 
specialmente nell'ambito  sociale  è sempre più  richiesto.  Sopratutto  il  servizio  dei 
pasti a domicilio, che già da anni viene eseguito totalmente da volontari, rimane un 
servizio prezioso. Con ciò riusciamo a garantire ai nostri concittadini anziani di poter 
stare a casa e di poter contare sull'aiuto della collettività. 

Abitare 

A secondo delle  diverse  necessità  cercheremo di  far  fronte  alle  esigenze per  la 
realizzazione  dell'  edilizia  abitativa  agevolata  e  sociale,  come  pure  anche  la 
ristrutturazione  e  l'ampliamento  di  edifici  esistenti,  tenendo  conto  del  nostro 
patrimonio  culturale  e  paesaggistico  che  vogliamo  rispettare.  Terremo  conto  del 
fabbisogno per le nostre famiglie e esamineremo le possibilità alla costruzione di un 
edilizia abitativa agevolata. 

Scuola, formazione, cultura e associazioni

Scuola materna di Montagna
Anche  in  futuro  cercheremo di  garantire  ogni  miglioramento  tenendo  conto  delle 
proposte che verranno presentate dal personale pedagogico. Un desiderio espresso 
da anni è quello dell‘ampliamento del giardino, che realizzeremo in questo periodo di 
legislatura. 
Scuola materna di Fontanefredde
A seguito del risanamento della scuola materna di Fontanefredde tramite i Comuni di 
Aldino, Montagna e Trodena, siamo riusciti a garantire un importante struttura nella 
frazione di  Fontanefrede, che ospita i  bambini  di  Fontanefredde, Redagno e San 
Lugano.  Prossimamente  verrà  aperta  una  microstruttura,  gestita  dal  Comune  di 
Trodena e sarà a disposizione per le famiglie di tutti i tre Comuni. 



Scuola elementare di Montagna
Il  Comune  cercherà  anche  in  futuro  di  garantire  il  miglior  funzionamento  per  la 
scuola. A tale scopo proseguiremo l‘ottimo lavoro di collaborazione con la direzione 
scolastica. 

Biblioteca
Si vuol dare avvio all’istituzione di un comitato di gestione. 

Bollettino comunale: 
Tramite il Montaner Dorfblatt informeremo anche in futuro mensilmente sulla nostra 
attività amministrativa. Cureremo a tale scopo l’intensa e buona collaborazione con 
la redazione del Montaner Dorfblatt che sosteremo con un contributo. 

Cultura:
Le nostre associazioni locali hanno una lunga tradizione e sono molto importanti per 
tutta la comunità. Sarà nostro compito sostenere le attività delle associazioni tramite 
iniziative e progetti e ad intensificare la collaborazione.

Patrocini 
Il  nostro  buon  rapporto  con  la  città  di  Norimberga  è  specialmente  per  il  settore 
turistico un importante pilastro, che curiamo ormai da anni e proseguiremo in questo 
modo. Inoltre cercheremo di aumentare i nostri cooperati con altri Comuni, come p.e. 
il Comune di “Lans” nel Tirolo, con il quale abbiamo già avuto un incontro. 

Bambini e famiglie

Vogliamo sostenere la famiglia come centro più importante della nostra società. Per 
questo vogliamo cercare di limitare i tributi e le tasse e di incrementare le possibilità 
di  assistenza  come  p.e.  i  progetti  per  l'estate  ragazzi   in  collaborazione  con  il 
“Jugenddienst” e di migliorare le strutture come i campi da gioco. 

Assistenza infantile
Accanto al  servizio „Tagesmütter“,  che apportano nel nostro paese un importante 
servizio, cercheremo anche in futuro di garantire tramite convenzioni con i Comuni 
limitrofi posti di assistenza per i nostri più piccini. L‘apertura di una microstruttura a 
Fontanefredde offrirà anche ai bambini da 0-3 anni di tutti i tre Comuni di Montagna, 
Trodena e Aldino un ulteriore alternativa. 

Gioventù
Nel corso del nuovo periodo di legislatura si vuole istituire il comitato per i giovani al  
fine di promuovere la loro partecipazione attiva alla politica comunale. 
Attività giovanile aperta
Grazie all‘assistenza professionale dei  giovani offerta dal „Jugenddienst“  presso il 
centro  giovanile  „Durchloss“  e  al  grande interesse da parte  dei  giovani,  si  vuole 
incrementare tale servizio anche nei prossimi anni. 



Sport e tempo libero 
Presso le nostre strutture sportive abbiamo eseguito negli ultimi anni diversi lavori di 
risanamento,  per  garantire  il  miglior  utilizzo.  Questo  anche  grazie  all'ottima 
collaborazione con le  associazioni  sportive locali  che offrono ai  nostri  giovani  un 
ottima possibilità di passare il loro tempo libero e di esercitare le attività sportive. La 
richiesta  di  un  campo per  “Beachvolley”  si  è  sempre più  intensificata  e  vorremo 
dunque dare la possibilità ai ragazzi di esercitare questo sport. 
Con il percorso ciclabile sovracomunale Ora-San Lugano lungo il tracciato della ex 
ferrovia della Val di Fiemme, l’Azienda comprensoriale Bassa Atesina Oltradige ha 
realizzato un ulteriore struttura, che non solo offre una nuova struttura agli amanti 
dello sport,  ma contribuisce al miglioramento dell'aspetto paesaggistico del nostro 
territorio comunale. Prossimamente si vuole finalizzare il tracciato nonché garantire il  
passaggio della via delle Dolomiti in zona Doladizza. 

Economia, commercio, artigianato e turismo 

Un ampio ramo per l'economia è di fondamentale importanza per il nostro comune. 
Sarà nostra premura garantire uno sano sviluppo Tutt’ora l’economia, il commercio, 
l’artigianato e il turismo sono le colonne essenziali per uno sviluppo sano e forte della  
nostra comunità. Cercheremo di sostenere nel modo più possibile le nostre aziende 
ed imprese. 

Commercio
Il  commercio  locale  è  un  importante  pilastro  dell’economia  che  cercheremo  di 
garantire anche in futuro. 

Artigianato
Il  settore dell'artigianato sito nella zona artigianale di Doladizza è un altro pilastro 
importante dell'economia, che offre a tante persone un posto di lavoro. Al momento 
la zona dispone di due lotti, che potranno essere assegnati ad imprese interessate. 

Attività forestale
A seguito del maltempo “Vaia” nell’autunno 2018 e le grandi nevicate a novembre 
2019 abbiamo dovuto risistemare il piano economico forestale elaborato due anni fa. 
Siamo riusciti  a  rispristinare  in  gran  parte  il  legname danneggiato  e  sarà  nostro 
compito garantire anche in futuro la possibilità del taglio e della vendita del legname, 
per  noi  importante  fonte  di  entrata.  Il  cosidetto  “legname  uso  interno”  rimane 
garantito per i cittadini aventi diritto all’uso civico per i diversi lavori e interventi di 
legname.  Grazie  all’ottima  collaborazione  con  l’autorità  forestale  si  garantisce 
l’esecuzione di importanti progetti. 

Turismo: 
Lo sviluppo del ramo turistico rimane tutt’ora un importante compito, che vogliamo 
incrementare grazie alla collaborazione con l’associazione turistica Castevetere, il 
comitato  Parco  Naturale  Monte  Corno  e  Aldino/Redagno.  Grazie  alla  fusione  di 
alcune organizzazioni si creano sinergie e si aprono nuove fonti di risorse. 



Chiesa e cimiteri
Il  sostegno del  culto  e la collaborazione con il  consiglio  parrochiale di  Montagna 
dovrà  essere  garantito  anche  in  futuro.  Un  importante  opera  sarà  quella  del 
risanamento dell’organo presso la Chiesa Parrochiale, che vorremo sostenere con 
un contributo finanziario. 
Fondamentale sarà la cura e la manutenzione dei nostri cimiteri, nonché importanti e 
necessari investimenti presso queste strutture. 

Urbanistica 
Di  grande  importanza  sarà  l’elaborazione  del  programma  di  sviluppo  comunale 
introdotto con la nuova Legge sul Territorio e Paesaggio, che sarà lo strumento di  
pianificazione  urbanistica  per  l’Amministrazione  nei  prossimi  anni.  Sono  previsti 
ampie forme di  partecipazione da parte dei  cittadini,  delle associazioni  e dei  vari  
gruppi d’interesse. 

Conclusione
Rimane nostro compito principale  conservare, curare e risanare i  nostri  beni e le 
nostre strutture per garantire un aspetto meritevole nel nostro paese. 

È sempre stato un mio fondamentale principio cercare la collaborazione con i miei 
colleghi nel Consiglio e di svolgere il nostro lavoro al fine dell'interesse pubblico della  
collettività e nel interesse dei cittadini che rappresento. 

In questo senso ringrazio tutti  per  il  sostegno apportatomi fin'ora e sono grata e 
contenta di poter continuare il mio lavoro. 

Montagna, 11.11.2020

        La Sindaca

Monika Delvai Hilber 
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